

SÓLLER

SEMENARIO INDEPENDIENTE

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17.-SÓLLER (Baleares)

La carretera de Lluch

Hemos pasado y superado la época en que todo se resolvía hablando de las mejoras que el país necesitaba, pero que nunca se emprendían. Afortunadamente soplan otros vientos sobre nuestra Patria que infunden en las almas un sereno optimismo. Ahora, las mejoras que el pueblo ansía pasan a realizarse inmediatamente, y si existen obstáculos burocráticos o expedientes entorpecedores se saltan alegremente. Ya era hora de que así fuera, porque con aquel viejo sistema ni se hacía nada ni se evitaba nada de lo que se quería evitar.

Esta transformación política que se inicia en España bajo el signo del fascio también alcanza a nuestra ciudad. Puede que no sea, en la forma contundente y expeditiva que hemos visto con satisfacción implantada en Palma, pero sí lo bastante rápida para que podamos alegrarnos igualmente. Nuestra Corporación Municipal, tanto para salir al paso al problema del paro obrero, promoviendo obras que proporcionen trabajo, como por propio deseo de dar realización a diversas mejoras que vienen aguardando turno en esta ciudad, tiene en estudio la iniciación de algunas de ellas. Tanto el Mercado cubierto, como la reforma de la Casa Consistorial, como la cubrición del torrente Mayor, como la construcción de una barriada de casas baratas, son mejoras muy necesarias y convenientes, que pueden proporcionar mucho trabajo y poner en circulación importantes capitales. El pueblo sollerense, que ha podido aplaudir ya la iniciación de la primera de ellas, verdaderamente satisfecho, aplaudirá con igual entusiasmo de la de las demás, porque a todas hace tiempo que anhela verlas realizadas.

Pero hay otra mejor, también muy importante, que igualmente desearía ver emprendida, porque ella constituye el caso clásico sollerense de la incuria gubernamental; algo así como el de la Casa de Correos de Palma: nos referimos a la carretera de Sóller a Lluch. Hace lustros y décadas que se viene hablando de construir esta excelente vía de comunicación entre nuestro valle y la parte septentrional de la isla, a través del macizo del Puig Mayor; existen diversos proyectos de trazados y distintas veces se han efectuado los preliminares de su iniciación; es sobradamente conocida la versión de que el dinero para realizarla ha estado repetidamente en Mallorca; pero a esta hora, y a pesar de todo, esta carretera de Sóller a Lluch continúa siendo sólo una quimérica ilusión de los sollerenses, que ha tropezado siempre con la incuria y la apatía, cuando no con la mala voluntad o la oposición de quienes, pudiendo empujar su comienzo, no lo hicieron.

Ahora esta carretera podría ser incluida entre las mejoras de realización inmediata, y los sollerenses, junto con los demás vecinos de los pueblos de Fornalutx y Escorca, a quienes interesa tanto como a nosotros, deberían reanudar cerca de las primeras autoridades de la isla sus gestiones para que fuera considerada de carácter urgente.

La parte económica, que es el eterno obstáculo que se opone a la realización de todas estas iniciativas, ofrece ahora un aspecto favorabilísimo, como nunca lo tuvo, que permite confiar en resolverla satisfactoriamente. Por una parte, existe la recaudación «Pro Paro», que permite dar ocupación a gran número de obreros, y por otra tenemos conocimiento de la existencia de diversas brigadas que se ocupan en la construcción o reparación de carreteras. Con ambos medios, que podrían y deberían ser puestos en práctica en la carretera de Lluch, la construcción de ésta sería obra de pocos meses, y Sóller y los demás pueblos interesados en ella verían satisfecho este antiguo anhelo, que tantos beneficios habrá de reportar a las comarcas que atraviese la referida vía.

Esta utilísima mejora podría ser iniciada inmediatamente y sin necesidad de hacer largas y enojosas expropiaciones, pues tenemos la seguridad de que por parte de los propietarios a quienes afecta de una manera directa se obtendrían toda clase de facilidades para no entorpecer su comienzo. Y mientras se fueran construyendo los primeros tramos se podría ir adquiriendo el terreno del resto de la misma. Tampoco se habría de aguardar determinada época del año, como acontece con la obra de cubrimiento del torrente, lo que permitiría descongestionar desde el primer instante la brigada municipal, hoy excesivamente recargada para poder dar ocupación al mayor número de braceros, y con ello se podría nivelar las finanzas municipales, también con exceso trastornadas por efecto de las inaplazables obligaciones que las circunstancias presentes han creado.

La construcción de la carretera de Lluch favorecería demasiados extremos para que su realización no haya de ser estudiada con todo cariño por los actuales municipales. Pero, aparte de ello, hay otra razón más poderosa para anteponerla a toda otra mejora, y es que su no iniciación es un caso flagrante y vergonzoso de abandono por parte de la administración pública de nuestra isla. ¿Quebraremos con la carretera de Lluch esta apatía proverbial en nuestras costumbres administrativas?

No abandonamos la esperanza de que con la carretera de Lluch suceda algo semejante a lo que ha sucedido con la Casa de Comunicaciones de Palma. La verborrea política dejó transcurrir más de treinta años sin que este proyecto tomara cuerpo de realidad. ¿Por qué no ha de repetirse ahora el caso de que de una sola plumada sea ordenada la iniciación inmediata de esa mejora que propugnamos? La ciudad de Sóller quedaría marayillada de este proceder y sabría guardar eterna gratitud al artífice que lo principiara entre nosotros. — M. M. C.

COLABORACIÓN

El Gobierno actual de Francia

Supongo que el primer gobierno comunista cuyo jefe es Mr. Leon Blum, es el primero constituido legalmente desde la instalación de la 3.ª República francesa — hace 66 años — después de la guerra franco-alemana. Durante todo este largo tiempo he visitado Francia muchas veces, y aún me acuerdo de la guerra franco-prusiana, cuando tenía diez años, de la entrada de los prusianos en París, y de la proclamación, en Versalles, del rey Guillermo I, hecho Emperador I de Alemania por el Canciller de hierro, Bismarck.

Los primeros veinte años tenía la República un carácter semi-militar; es decir, los galones eran político-militares; pero después del fracaso del general Boulanger acabó este periodo. Desde entonces la República ha sido democrática. Han mandado los políticos, el ejército es lo que debe ser, para el servicio de la Patria, y de esta manera Francia ha aumentado en todos sus órdenes para bien de ella y de la civilización de toda la humanidad.

Pero la herida que sufrió: esa llaga de la pérdida de la Alsacia y la Lorena, la hacía sufrir un dolor moral y físico, y así lo demostraba adornando de coronas constantemente las estatuas representativas de dichos departamentos colocadas en la plaza de la Concordia, en el mismo centro del centro de la civilización: la bella e inmortal París.

La revancha llegó en 1914.

Desde la victoria naval de Trafalgar, en Octubre de 1805, por Inglaterra contra las combinadas escuadras de Francia y España, la primera se quedó dueña y señora del mar, y para justificarlo desde entonces sus escuadras eran superiores a las de las dos más grandes potencias del mundo.

Después de haberse formado el Imperio Alemán, sus dirigentes anunciaron que el porvenir de ellos estaba en el mar; esta política contribuyó a darles buenos resultados coloniales en China y en África. Y al hallarse asegurados de estos monopolios principiaron a aumentar sus escuadras navales; pero Inglaterra, que no estaba durmiendo, por cada barco de guerra que hacía el primero ella botaba al mar doble cantidad. Y esta rivalidad no tan sólo era naval sino también mercantil, pues las guerras mercantiles son tan malas, y aun peores que las otras, las de las armas. Estas por lo regular son feroces, pero cortas, mientras que aquéllas encapota das, largas y silenciosas.

Esto fué la causa de que se diera el nombre de «Guerra europea» a la última guerra, para acabar todas las guerras. ¡Incauta humanidad! Todos los contendientes publicaron sus protocolos: verdes, blancos, amarillos, etc., por qué iban a la guerra; pero ninguno de ellos publicó su verdadero, que estaba escrito con tinta negra, debido a la secreta diplomacia que siempre ha imperado en todas las Cancillerías.

La guerra estalló en Julio del 14 y acabó después de más de tres años; las naciones más martirizadas fueron Francia y Bélgica, pero tuvieron el honor de ganar la guerra.

Postradas y decimadas todas las partes contendientes, se reunieron los victoriosos en el histórico palacio de Versalles. Los principales consultantes fueron el «tigre» francés — como se llamaba a Mr. Clemenceau — Presidente del Consejo, el idealista americano Mr. Wilson y el desengañado inglés Mr. George. También en la mesa redonda había dos más; uno italiano y otro japonés; estos eran ceros a la izquierda, pero ya no lo son en la actualidad.

El resultado del trabajo de estos señores con los demás numerosos expertos en toda clase de materia que discutir, fué el famoso Tratado de Versalles, que los alemanes firmaron sin dejarles discutir, por que no se lo permitieron los vencedores.

Francia, que había obtenido la victoria, no estaba satisfecha del resultado: quería concreta protección, y para esto se fundó la Sociedad de Naciones, que tan brillantes resultados «negativos» ha obtenido desde su fundación. Tan es así, que ya hay quién dice que está hecha la sepultura para enterrarla.

Por esta causa se apoderó de la vencedora nación una psicología compleja inferior, una fobia crónica, que iba aumentando a medida que comprendía que la Sociedad de las Naciones no le garantizaba su seguridad.

Entonces los gobiernos que se han sucedido en el poder, no importa cuál haya sido su ideal político interior, trataron de hacer tratados concretos, ofensivos y defensivos, con las otras naciones, aun con las más lejanas, cosa que no pudo conseguir Francia satisfactoriamente. Bajo estas condiciones principió a fortificar sus fronteras lo mejor posible y a aumentar sus armamentos defensivos.

Cuando subió al poder el Gobierno actual, tuvo la habilidad de hacer un tratado con Rusia, cuyas consecuencias... decidirá el futuro.

Alemania, que ya se encuentra desatada de los nudos que le impuso el tratado de Versalles, declarándose libre de todo compromiso contraído, manifiesta su disconformidad al verse situada entre ese par de tijeras que son, para ella, Rusia y Francia.

Durante mi estancia en Marsella leí varios artículos que eran, en verdad, muy significativos, tales como «No queremos ser rusos», «Deseamos la amistad con nuestros vecinos», etc., etc. Todos quieren la paz y se preparan para la guerra.

Acabo con la piadosa súplica de Cristo en la cruz: «Padre, perdónales que no saben lo que hacen».

ANTONIO ARBONA.

Sóller Diciembre de 1936.

CRONICA LOCAL

HOMENAJE AL GENERAL GODED

Por las listas que venimos publicando semanalmente están enterados nuestros lectores del homenaje proyectado tributar al héroe General Goded, muerto gloriosamente por España, listas que, según se nos dice, quedarán definitivamente cerradas en esta ciudad la semana próxima.

Del curso de la suscripción y del probable resultado de la misma dió conocimiento el señor Alcalde, D. Jaime Casasnovas, al señor Presidente de la Junta Pro-Homenaje al General Goded, D. Joaquín Delgado y García Barquero, y éste, en atento besalamano, ha expresado al señor Alcalde su más vivo agradecimiento por haberle participado tan gratas noticias en pro del Homenaje.

Según se nos dice, la citada suscripción alcanzará en esta ciudad la cifra de 8.000 ptas., la cual demuestra los sentimientos de este vecindario hacia el malogrado general que publicó, el día 19 de Julio, el bando declarando el estado de guerra en Baleares, debido al cual nuestra isla se libró del dominio de las hordas marxistas.

Celebramos el resultado alcanzado hasta hoy por dicha suscripción y esperamos que las personas simpatizantes con el proyectado Homenaje y que todavía no se han sumado al mismo se apresurarán a hacerlo antes que de se cierren las listas, lo cual, como hemos dicho, debe verificarse la semana próxima.

Festival infantil

La Comunidad Tradicionalista de Sóller invita desde estas columnas a todos los socios, socias, familias de Requetés, Margaritas y Pelayos, y simpatizantes, al festival infantil que, patrocinado por los elementos juveniles de las «Margaritas», tendrá lugar el día 6 del actual, Fiesta de los Reyes Magos, a las cuatro de la tarde, en su local social: Cristóbal Pizá 2 (Casa del Requeté), y que consistirá en distintos números literario-musicales a cargo de niñas y niños pertenecientes a las indicadas organizaciones y un reparto de juguetes.

Las Juntas tradicionalistas locales hacen presente que para dicho acto no se invitará particularmente.

La Biblioteca de Falange Femenina

Nos enteramos con satisfacción de que Falange Femenina, de Palma, acaba de crear una Biblioteca, habiendo dirigido sus iniciadoras desde las columnas de la prensa amable invitación a las personas amantes de la cultura para que favorezcan con sus donativos a dicha institución.

Sabemos que apenas iniciada la Biblioteca ha recibido ya gran número de obras, entre las cuales se cuentan las de los maestros Juan Alcover y Costa y Llobera, dos libros de que es autor nuestro amigo don Pedro Ferrer Gisbert, dos producciones de nuestro muy estimado colaborador don Elviro Sans, un libro de poesías de don A. Vidal y una numerosa colección de don Juan Muntaner.

Es una obra de cultura que aplaudimos y a la cual hemos de aportar nuestra modesta colaboración para ayudar a su desarrollo y afianzamiento. Para que figure en la sala de lectura enviaremos nosotros semanalmente a «Falange Femenina», de la capital un número de este periódico.

No nos cabe duda de que dicha biblioteca, por tratarse de una obra de cultural merecerá la colaboración entusiasta de los hijos de esta España grande y fuerte que ya renace.

A la iniciadora y alma de la nueva Biblioteca, nuestra distinguida amiga señorita Isabel Sans Roselló, felicitamos cordialmente por su hermosa idea y cultura labor, que deseamos se vean coronadas por el éxito más lisonjero.

Excmo. Sr. General Manuel Goded Llopis

COMANDANTE MILITAR DE BALEARES

Sr. Arturo Rizzi

CABALLERO AVIADOR LEGIONARIO

Muertos heroicamente por la Patria

Las damas de la Comunidad Tradicionalista (La Margarita) y los Requetés, de esta ciudad, suplican al pueblo de Sóller se sirva asistir a los solemnes funerales que se celebrarán en sufragio de las almas de tan invictos soldados en esta Parroquial Iglesia, el próximo lunes, a las 10, de cuya presencia quedarán muy agradecidos.

La repartición del «Premio Miguel Ballester Serra»

Ayer, con motivo de la festividad de principio de Año Nuevo, y según ya está establecido desde el año anterior, verificóse con la acostumbrada solemnidad el reparto del «Premio Miguel Ballester Serra», instituido por la distinguida señora D.^a Rosa Cruellas, Vda. de Ballester, para honrar la memoria de su difunto esposo y a la vez para premiar la constancia en la asistencia a los ensayos de los músicos que componen la Banda Municipal de esta ciudad, que funciona bajo los auspicios de la sociedad «Lira Sollerense».

Antes de celebrarse el acto de la repartición de dicho premio, en el templo de la plaza de la Constitución la citada banda dió un concierto, a las once, ejecutando con afinación y ajuste escogidas piezas de su repertorio y dos hermosos paso-dobles de que es autor el malogrado Sr. Ballester, titulados «Sóller» y «Puerto Rico».

A las doce los componentes de la banda subieron a la Sala Capitular de la Casa Consistorial, donde estaban reunidos los señores que forman parte del Patronato del referido premio, bajo la presidencia del señor Alcalde, D. Jaime Casasnovas Pastor, quien estaba acompañado por el señor Comandante Militar de esta ciudad, D. Pascual Zaforteza, y el Rvdo. Cura Párroco, D. Rafael Sitjar, expresamente invitados al acto. Asistieron también al mismo la fundadora, D.^a Rosa Cruellas, y sus dos hijos, Srtos. Catalina y Miguel.

Declarado abierto el acto por el señor Alcalde, pronunció un discurso el señor Vice-Presidente de la «Lira Sollerense», D. Miguel Paig Morell, haciendo referencia a la institución del premio por la señora Cruellas a quien—dijo—por este motivo deben gratitud eterna los músicos de la expresada banda. Expuso a continuación los sacrificios que hacen dichos músicos en su constante labor, a quienes considera merecedores de apoyo moral y material, no solamente de aficionados y del público, sino también de las autoridades, de las que solicitó protección y correspondencia hacia la referida labor. Dijo que tal vez las circunstancias no sean propicias en estos momentos para dedicar la merecida atención a este asunto, añadiendo que, sin embargo, no por eso deben desalentarse los músicos, ya que es de esperar que, en su día, se puedan premiar como es debido sus desvelos y esfuerzos. Después de terminar su discurso el Sr. Paig, fué largamente aplaudido.

Seguidamente el Rdo. D. Miguel Roselló, Presidente de la citada entidad, improvisó un bello parlamento dedicando un sentido recuerdo a la memoria del malogrado señor Ballester, quien—dijo—, como de todos es sabido, estaba poseído de un fuerte amor hacia la música, este bello arte que tan poderosamente influye en el corazón, ennobleciéndolo, y que sirve para elevar los sentimientos de las personas en forma tal—como en vibrante frase expresó el señor Roselló—que, pudiendo compararse a la célebre simbólica palanca de Arquímedes, podría servir para alzar el mundo. Puso de manifiesto la desinteresada y decidida cooperación que han prestado los músicos al Movimiento nacional de salvación de España y les animó para que continúen prestándola hasta al

victoria final que, confiando con la poderosa ayuda de Dios, no puede ésta tardar en llegar, y para luego dijo que esperaba que las dignas autoridades militar y civil que, para nuestro bien, ha plugado al Cielo depararnos, haciéndose cargo y reconociendo los méritos de los músicos, se servirán prestar todo su apoyo moral y material para premiarlos. La entusiasta peroración del señor Roselló fué muy aplaudida.

A continuación el señor Alcalde, contestando a dichos oradores, les dijo que él se complacía en poder manifestar que era un verdadero y ferviente enamorado de la Música, y que por lo tanto podían confiar siempre en su decidida protección en beneficio de dicho arte y del mejoramiento de la mencionada banda, como ha dado ya pruebas con anterioridad preocupándose en diversas ocasiones de la buena marcha de la misma y últimamente con su reorganización, habiendo podido conseguir se unieran voluntariamente a ella todos aquellos elementos musicales dispersos que en otros tiempos formaban ya parte y que estaban separados. Exhortó a todos los músicos a seguir unidos y continuar estudiando con ahínco para mantener una agrupación digna de Sóller, añadiendo que no les faltará su apoyo para ello, y terminó felicitando a la señora Cruellas por la institución del referido premio, que sirve para estimular a los componentes de la Banda municipal así como a los que por su perseverancia se han hecho acreedores al mismo.

Las palabras del señor Alcalde fueron fuertemente aplaudidas por los concurrentes.

Seguidamente se procedió a efectuar el reparto de dicho premio entre los músicos que se lo han merecido por su mayor número de asistencias a los ensayos durante el último año 1936. Resultaron ser los siguientes: D. Matías Rebasas Salas, D. Bartolomé Durán Tomás, D. Antonio Vila Ripoll, D. Tomás Borrás Roig, D. Jaime Miró Xumet, D. Salvador Colom Planas, don Juan Bannassar Sacarés, D. Miguel Calafat Coll, D. José López Ruiz, D. Sebastián Amengual Ferriol, D. Gregorio Negre Quetglas y D. Bartolomé Dolé Sampol.

Por último el señor Alcalde dió un grito de «¡Arriba España!», que repitieron los asistentes, y dándose entusiastas vivas a Sóller, al señor Alcalde y al señor Comandante Militar, se dió por terminado el acto que, como hemos dicho al principio, resultó ser de toda solemnidad y que tanto dice a favor del buen nombre de esta población.

Una función en la iglesia de la Huerta

Tirada la sección de «Cantos Sagrados» del presente número, se nos informa que mañana por la tarde se celebrará en la iglesia de San José de la Montaña una función religiosa, que dará principio a las dos y tres cuartos y consistirá en un devoto ejercicio en honor al Niño de Belén, después del rezo del Rosario, y canto de villancicos y de la Sábala, este último por el jovencito de la escolanía parroquial Juan Castañer.

Nuestro Redactor-Jefe en viaje

El próximo pasado domingo despidióse de nosotros y salió para Sevilla, como redactor especial de guerra en el frente de lucha, del diario *Falange*, órgano de «Falange Española de Baleares», pronto a aparecer, el Redactor Jefe de este periódico, D. Miguel Marqués Coll.

Aparte de la tarea periodística que le ha sido encomendada, el Sr. Marqués lleva al territorio español conquistado por nuestras tropas una misión comercial de intercambio de productos entre los de aquella región y la nuestra, que pueda ser de provechosos resultados para los intereses de ambas zonas.

Por lo que deseamos bien sinceramente que el mayor éxito acompañe sus gestiones, y que tenga un pronto y feliz regreso.

Restablecimiento de la rifa del Hospital

Nuestro muy digno señor Alcalde, don Jaime Casasnovas Pastor, de común acuerdo con el señor Comandante Militar de este Sector de Sóller, D. Pascual Zaforteza, ha dispuesto que vuelvan a establecerse las tradicionales rifas mensuales a beneficio de la Casa-Hospicio de esta ciudad.

Nos consta que, además de perseguir el señor Casasnovas el sano ingreso económico que dichas rifas representan para el benéfico establecimiento, ha tenido en cuenta el modo de poder resucitar una de las poquísimas tradiciones que nos quedaban, de las cuales tan amante es el señor Casasnovas, y por este motivo es que ha dispuesto que estas rifas se celebren mensualmente, como se verificaban antaño, y en la misma forma como se hacía.

Así, pues, cada mes veremos al simpático asilado de la Casa Hospicio de esta ciudad con el consabido cartelón colgado del cuello: «Rifa 20 duros» y los alegres aires de la gaita darán una nota de colorido tradicional a las mañanas domingueras. El procedimiento de opción a la rifa ha tenido que cambiarse, por no adaptarse al espíritu de las disposiciones que regulan esta clase de actos. El derecho al premio se adquirirá mediante la compra de billetes numerados, en vez de escribirse los nombres y señas del domicilio de los adquirentes, como se hacía antiguamente.

Celebramos el retorno de tan añeja costumbre, tan propia de nuestra ciudad, y hacemos votos para que, así como ahora van resurgiendo nuestras tradiciones, sean conservadas en adelante, y en especial ésta, que tan provechosa es para el sostenimiento del benéfico establecimiento local.

Notables «pesebres»

La costumbre antiquísima de componer «nacimientos» o «pesebres» en estos tiempos de Navidad, no se ha extinguido entre nosotros, por fortuna, como han desaparecido muchas otras igualmente dignas de ser conservadas; así es que pueden verse todavía, más vistosos o más modestos, en muchos hogares de familias cristianas alegrados por niños bulliciosos de corta edad, y hasta en algunos en que tienen también gusto en tenerlos personas mayores que sienten por el Misterio de Belén singular devoción.

Notables han sido hoguano, y por cierto muy celebrados, además de los de la Parroquia y otras iglesias, los de la «Casa del Requeté», del convento de Hermanas de la Caridad y de la Casa Cura, los cuales han sido en todos estos pasados días visitadísimos y por los visitantes entusiastamente elogiados.

También en casa de los distinguidos esposos D. Juan Rullán Enseñat y doña María Victoria Llinás Morell fué objeto uno de ellos de solemne fiesta familiar el sábado próximo pasado, con motivo de haberse bendecido. A las cuatro de la tarde reunieron en dicha casa numerosos invitados, y después de la bendición del «pesebre», que efectuó el Rdo. D. Miguel Roselló, cantáronse villancicos y el *Te Deum*, y terminó el acto con la adoración del Divino Niño.

CRONICA LOCAL

PREMIOS A LAS MADRES OBRERAS

El próximo pasado domingo, día 27 del pasado mes y año, verificóse la distribución de premios a las obreras madres de familia que asisten el Catecismo, obra piadosa y benéfica fundada por la sección femenina de Acción Católica de esta localidad.

En la iglesia del Convento de Hermanas de la Caridad celebró, a las siete y media, Misa de comunión el Rdo. Cura Párroco, a la que asistieron aquéllas y recibieron la Sagrada Eucaristía. Después les dirigió el Sr. Sitjar breve y alentadora plática, exhortándolas a perseverar en el buen propósito de instruirse en todo lo que es esencial de nuestra Religión sacrosanta, y seguidamente procedió a la distribución entre las asistentes de buen número de prendas y otros objetos caseros de suma utilidad.

Fueron repartidos: veinte mantas de lana, cuatro de algodón, tres cortes de vestido, lotes de camisetas, pañuelos, alfombras, perchas, crucifijos, cacerolas y jabón fino, como recompensa a la asiduidad de las catequizadas, premios que les fueron entregados en relación con las asistencias de cada una, los domingos, a las saludables enseñanzas que son el fin primordial de la meritoria obra de referencia.

Plausible es ésta bajo todos conceptos y sinceramente nosotros la aplaudimos, al mismo tiempo que felicitamos a las fundadoras por su acertada iniciativa y abnegada labor y a las premiadas por su constancia y por su interés en adquirir unos conocimientos que mucho han de contribuir a su bienestar y al de sus queridos allegados.

Bando para el alistamiento de 1937

El día de ayer, 1.º del año de 1937, se publicó el acostumbrado bando anual referente a la formación de las listas de quintas para el reemplazo del año en curso. Dicho bando se publica en virtud de lo que previene el vigente Reglamento de Reclutamiento, y, según el mismo, vienen obligados a solicitar su inscripción en las listas de referencia todos aquellos mozos que han cumplido la edad de veinte años. Si acaso no pudieren cumplir con dicha diligencia los mozos interesados, alcanza esta obligación a sus padres, tutores o encargados.

No hay que decir que fuertes sanciones alcanzan a los que descuidaren el precepto legal, por esto es que recogemos el extracto de este bando en estas columnas para que llegue a conocimiento de nuestros lectores a quienes pueda interesar.

De "Falange Española,"

CENTRO NACIONAL-SINDICALISTA

Boletín del Centro Nacional Sindicalista

El lunes, a las 4 y media de la tarde, se reunirán en nuestro local todos los patronos y obreros panaderos para un asunto de sumo interés.

Consejo Local Obrero y Patronal para el jueves, a las 8 y media de la noche, para un asunto de extrema importancia, por lo que se tomará especial nota de los ausentes.

Con motivo del partido de fútbol del próximo miércoles, en el cual deben contender el «Arriba España», de Palma y la «Agrupación Deportiva Nacional-Sindicalista» de Sóller, se advierte a todos los asociados que aunque los carnets no estén confeccionados bastará pasear por taquilla en donde se le dará una contraseña para disfrutar la entrada gratis.

La Comisión de la Agrupación Musical se reunirá el próximo lunes. Se convocará particularmente señalando la hora.

Para el próximo martes, a las ocho, Junta General de obreros albañiles en nuestro local social.

La agradable Velada del sábado

Organizado por la sección femenina de Falange Española, y a beneficio de la misma, tuvo lugar el día 26 del pasado Diciembre, en el «Kursaal», la función que en nuestro número anterior anunciamos con inclusión del programa de la misma.

Asistió a ella numeroso público y mostróse éste sumamente satisfecho de la buena interpretación que obtuvieron, por parte de los actuantes, lo mismo los distintos números constitutivos del referido programa que los que se dieron de plus, lo cual quedó patentemente demostrado con los cálidos aplausos con que premió aquél a los intérpretes el acierto con que desempeñaron sus papeles respectivos, y sobre todo la buena voluntad que pusieron todos en conseguirlo.

La orquestina formada por distintos elementos de esta ciudad y algunos artilleros, bajo la dirección del soldado D. Francisco Picó, inició la velada tocando una bella sinfonía, y amenizó luego los entre actos con agradables composiciones modernas.

Unas parejas infantiles de la Agrupación Folk-lórica del Puerto ejecutaron con graciosa soltura algunas danzas típicas mallorquinas, que fueron muy del agrado de los espectadores.

Y luego la compañía de aficionados que improvisadamente ha formado en Sóller el inteligente actor D. Francisco Forteza puso en escena la comedia en tres actos y cinco cuadros *S'Arrepentida*, escrita en verso por D. Bartolomé Crespi, que encierra una oportunísima lección moral que a muchas jóvenes ha de ser de gran provecho el recordarla y meditarla. Todos los intérpretes, y en particular el Sr. Forteza, encarnaron los distintos personajes de la obra, así masculinos como femeninos, a las mil maravillas.

El final de fiesta fué un fragmento de la pieza cómica *España de pandereta*; pero antes entretuvieron agradablemente al auditorio el sargento de Artillería D. Miguel Benaasar, que recitó admirablemente las poesías *La pedrada*, de Gabriel y Galán, y *El dos de Mayo*, de Bernardo López García, y el guitarrista D. Mariano Capellá que acompañó al «centaor» Niño Membrilla algunas malagueñas y tangos.

Procedióse luego al sorteo de tres objetos, cuyos billetes habían sido vendidos durante los entre actos; mas como no habían sido todos despachados, subastó en varios lotes los que quedaban el falangista don Urbano Rosselló, lo cual resultó un entretenimiento imprevisto que divirtió a los concurrentes por las sorpresas de las pujas en este benéfico pugilato.

Satisfecha pudo quedar de su laudable intento la Falange Femenina de Sóller, como lo quedó del cuño solaz que se le había dado ocasión de disfrutar el público que a su invitación había correspondido, y como pudieron quedarlo igualmente todos los que en la función tomaron parte activa, por la buena ecogida que dispensó aquélla a su meritoria labor. De que lo está en grado sumo la Falange Femenina, organizadora de la velada recreativa, es buena prueba la súplica que nos ha dirigido—y a la que con gusto accedemos—de que en su nombre incluyamos en la presente reseña la expresión de su sincera gratitud al público que asistió a la benéfica función, a los distintos elementos que para el buen éxito de la misma prestaron su valioso y desinteresado concurso y, en una palabra, a cuántos en una u otra forma al referido éxito contribuyeron.

También nosotros nos complacemos en enviar a todos ellos nuestra felicitación y nuestro aplauso.

De Teatros

FANTASIO

En las funciones celebradas el jueves y viernes de la anterior semana se proyectó la magnífica producción «Radio» *Roberta*, obra de gran presentación, rica en escenarios, música alegre, toilettes lujosas, balles modernísimos y de una trama amorosa que la hace aún más atractiva.

Irene Dunne, bella y exquisitamente femenina, canta lindas canciones, dando vida al personaje de una sentimental princesa rusa.

Fred Astaire y Ginger Rogers, la insu-

perable pareja de baile, realizan también una labor meritorísima.

Fué repuesta, además, en los citados días, la vigorosa producción dramática *Tempestad al amanecer*, magníficamente interpretada por los famosos artistas Nils Asther, Kay Francis y Walter Huston.

Un film de gran categoría es el estrenado el sábado último, titulado *Los últimos días de Pompeya* obra que, aparte su valor espectacular, cuenta con un valor cinematográfico inapreciable.

Basada la cinta en una novela célebre, espiró su animador, Meriam C. Cooper, más que a reproducir su trama, a reconstruir la época en que se desarrolla. Todo el maravilloso esplendor de la ciudad famosa que vivía entregada a la disipación bajo la amenaza constante del Vesubio; las arenas sangrientas, las luchas de los hombres por un puñado de oro, las costumbres, el bárbaro concepto de la vida que llevó a la decadencia a una civilización magnífica, aparece reflejado en este film con un detalle y un afán de exactitud muy pocas veces igualado. Pero en donde la cinta adquiere una grandeza inesperada es en la visión que Cooper nos da del circo, friso vivo y magnífico que bien vale por toda la obra.

La interpretación está admirablemente ajustada; la labor de Preston Foster deja indeleble impresión en el alma del espectador. Basil Rathbone, Alan Hale, John Wood, Dorothy Wilson, etc., quedan también magníficamente estructurados en el personaje que representan.

De complemento se proyectó el drama del Oeste *El Forastero*, por Tim Mac Coy.

Antesyer, jueves, fué estrenada la interesante producción «Cifesa» *La gata infernal*, creación de Ann Sothorn y Robert Armstrong y se repriso la hermosa producción nacional *La hermana San Sulpicio*, obra de españolísimo sabor, graciosa y amena, protagonizada por la bellísima Imperio Argentina y el excelente cómico Miguel Liger. Ambas cintas se proyectaron en las funciones de ayer, fiesta de Año Nuevo.

Otro importante estreno tendrá lugar en el «Fantasio» en las funciones de esta noche y mañana. Trátase de la graciosísima producción de la «Radio» *La viuda negra*, en español, que además de desarrollar un interesante asunto detectivesco cuenta con humorismo a grandes dosis, abundando en escenas de gran hilaridad, notas musicales de indudable aliciente, gran dinamismo y presentación adecuada.

La viuda negra es una película de éxito asegurado ya que cuenta con destacados valores artísticos a los que hay que añadir el más valioso: la interpretación, a cargo de los incomparables cómicos Bert Wheeler y Robt Woolsey, acompañados por la monísima Betty Grable, Evelyn Brent y otros notables artistas.

La infinidad de graciosos trucos que esta pareja cómica pone en juego, las disparatadas situaciones en que a cada paso se encuentran y las hilarantes escenas que brotan en todo momento, debidas a su insagotable vis cómica, son algo digno de admirarse.

Completará el programa la espectacular y emocionante producción de Cecil B. De Mille, *El prófugo*, obra de gran interés dramático, en la que intervienen los famosos artistas Warner Baxter, Lupe Velez y Eleanor Broadman.

El martes y miércoles próximos, vigilia y fiesta de los Reyes Magos, será presentado un excelente programa formado por el drama *El jinete huracán*, por el intrépido Tim Mac Coy y el gracioso film nacional *Apar en maniobras*, por un verdadero amor de estrellas españolas: Charito Leóns, Raquel Rodrigo, Roberto Font y el cómico Castrito.

Los productores de este film supieron realizar con exactitud maravillosa, llena de respeto a las instituciones militares de nuestra patria, el ambiente noble y jovial de nuestros soldados.

Una graciosa y bien hardida trama da

lugar a una serie de jocosísimas situaciones, que subraya una inspirada partitura.

Es de esperar que en los citados días se vea el «Fantasio» en extremo concurrido.

KURSAAL

En los días 24 y 25 del pasado Diciembre se proyectaron en este salón las cintas *Damas de presidio* de la «Paramount», y *Noches de Nueva York*, de la «Fox».

En la función del sábado, por la tarde, día 26, fueron presentadas las cintas *Apostando Cupido*, por Willy Rogers, de la «Fox» y *Tuya para siempre*, de la «Paramount». En las dos funciones del domingo cambióse de programa, proyectándose el film *La hija del dragón*, por Ana May Wong y Warner Oland y reprisándose la película *María Elena* de «Columbia».

Ayer, 1.º de año, fueron repuestas las cintas *La mujer acusada*, de la «Paramount» y *¿Conoces a tu mujer?*, de la «Fox».

Para mañana hay anunciado la reposición de los films *Las fronteras del amor*, de la «Fox», por José Mojica y *A todo gas*, de la «Paramount» por Jack Oskie.

Registro Civil

NACIMIENTOS

- Día 14.—Francisco Martínez Túlles, hijo de Manuel y Francisca.
- Día 17.—Pedro A. Hernández Ros, hijo de Francisco y Angeles.
- Día 20.—Benito Amengual Balagner, hijo de Antonio y María.
- Día 23.—Bartolomé Frau Mora, hijo de Bartolomé y Catalina.
- Día 23.—Miguel Colom Fuster, hijo de Juan y María.
- Día 24.—Mateo Mayol Mayol, hijo de Jaime y Catalina.
- Día 25.—María Esteva Marroig, hija de Bartolomé y Francisca.
- Día 27.—Gabriel Marcó Coll, hijo de Gabriel y Apolonia.
- Día 29.—Ana Amer Mateu, hija de Juan y Monserrate.
- Día 30.—Miguel Antonio Orell Sureda, hijo de Antonio e Isabel.

DEFUNCIONES

- Día 15.—Magdalena Mayol Fons, de 85 años, soltera, Hospicio, 6.
- Día 17.—Vicente Rogl Cifre, de 71 años, viudo, Manzana 5, n.º 91.
- Día 20.—María Cánovas Campaner, de 75 años, viuda, calle de la Palma, núm. 10.
- Día 21.—Vicente Castañer Bauzá, de 83 años, viudo, Manzana, 54, núm. 524.
- Día 22.—Antonio Pastor Alemany, de 16 años, soltero, Alquería del Conde, 7.
- Día 23.—Gabriel Garau Vaquer, de 64 años, casado, Pl y Margall, n.º 106.
- Día 28.—María Vidal Cánovas, de 37 años, soltera, calle de la Cruz, núm. 8.

Resumen del año 1936

Nacimientos:		
Niños	92	Total 168
Niñas	76	
Defunciones:		
Varones	56	Total 122
Hembras	66	
Aumento		46

Fallecieron a la edad de: menores de 5 años, 8 varones y 6 hembras; mayores de 5 hasta 20 años, 7 varones y 2 hembras; de 21 a 40 años, 2 varones y 6 hembras; de 41 a 70 años, 16 varones y 21 hembras; y mayores de 70 años, 23 varones y 31 hembras.

Matrimonios civiles:

Entre solteros	40
Solteros con viudas	0
Viudos con solteras	3
Viudos los dos contrayentes	0
Entre divorciados: los dos o uno de los contrayentes	0
Total matrimonios civiles	43

Divorcios:

En que ambos interesados eran solteros al contraer matrimonio	0
En que eran viudo y soltera	1
Total divorcios	1

DEPORTIVAS

Futbol

Se está organizando activamente la Agrupación Deportiva Nacional Sindicalista de «SOLLER».—Para el próximo miércoles, día 6, fiesta de Reyes, gran match entre el team de futbol de esta Agrupación y el «Arriba España», de Palma

Es ya un hecho la fusión de las principales sociedades deportivas de nuestra ciudad que van a colaborar ahora conjuntamente para la causa del deporte, aglutinadas bajo la égida del Centro Nacional Sindicalista.

La Agrupación funciona encauzada por sus organismos directivos, y es el principal de ellos la Junta de Jefatura donde figura un representante de cada deporte, aparte del Jefe, que recibe su nombramiento de los Jefes local y Provincial de Falange Española. De esta Junta no participan los designados como Vocales.

Al tratar de cuestiones que a juicio del Jefe lo requieran, se agregan a la Junta los miembros de la Directiva o Consultiva, integrada por los vocales, cuyo número es asimismo a razón de uno por cada deporte representado. Aparte de esto, cada Sección debe contar con su correspondiente Directiva particular y con limitaciones solamente en el plan económico, se desenvolverá con amplia autonomía.

La actual Junta de Jefatura es como sigue:

Jefe de Deportes, Urbano Rosselló Serra—Sub-Jefe, Antonio Cortés Agulló (Futbol)—Jefe de Propaganda, Andrés Arbona Ollver (Ciclismo)—Sub-Jefe Id. Antonio Plá Enseñat (Tennis)—Secretario, Vicente Enseñat Canals (Casadores)—Vice-Secretario, Miguel Ollver Casasnovas (Atletismo)—Tesorero, Juan Buzá Ripoll (Natación)—Vice Tesorero, Francisco Buzá Ripoll (Pesca con caña)—Interventor, Juan Bisbal Pons (Boxeo)—Vice-Interventor, César Roverl Cardell (Basket ball).

La Junta Consultiva la componen los siguientes vocales:

Juan Marcé Palou (Futbol)—Juan Marimón Sastre (Boxeo)—José Morell Rosselló (Natación)—José Rullán Casasnovas (Atletismo)—Francisco Rullán Mayol (Basket ball)—Tomás Morell Colom (Tennis)—José Lladó Colom (Pesca)—Bartolomé Vives Magraner (Ciclismo) y Miguel Ozonas Joy (Casadores).

En reuniones celebradas durante la presente y la anterior semanas, adelantaron mucho los trabajos para la constitución de la A. D. N. S. Soller, a la cual se han adherido el C. D. Soller como organismo de futbol, y de basket-ball, el Soller Sporting Club con sus secciones de ciclismo, atletismo, natación y boxeo, y representaciones de grupos de aficionados al tennis, de cazadores y de pescadores de caña.

Todas estas actividades deportivas están actualmente representadas en las Juntas de Jefatura y Directiva de la nueva Agrupación, que no dudamos alcanzará el pie de éxito que de la misma esperan sus entusiastas organizadores. Es de esperar que los aficionados, principalmente los miembros de las diversas sociedades que han venido actuando hasta ahora, acudan como un solo hombre a incrementar las filas de la nueva Agrupación formada bajo la inspiración de Falange Española, y le presten entusiasta apoyo.

Sabido es que en los países organizados bajo régimen fascista, este régimen controla las actividades de la juventud y fomenta principalmente las de carácter deportivo mediante profusión de Agrupaciones filiales al estilo de la que en Soller y en la capital y pueblos se están formando.

La nuestra admitirá dos categorías de camaradas socios, según el importe de sus cuotas. Habrá la cuota deportiva (de 13'20 pts. anuales) que dará derecho a una bonificación de media entrada en cuantos actos de pago orgánico de la Agrupación, y la cuota olímpica (19'20 pts.) que dará derecho a entrada general a los mismos actos.

Por lo demás unos y otros sin distinción tendrán derecho a las prerrogativas que señalan los Estatutos y Reglamentos de las diversas secciones, y les proveerá de carnet que acredite su calidad de Socios de la Agrupación.

El próximo miércoles, día 6, fiesta de los Santos Reyes, habrá en el campo de futbol de esta ciudad un interesante match, en el cual contendrá el equipo local, adherido a la A. D. N. S. Soller, y el notable equipo palmasino Arriba España.

Este equipo, de reciente creación, lo integran excelentes jugadores pertenecientes a equipos de primera categoría. El pasado domingo se enfrentó con el once titular del

C. D. Mallorca. Los componentes del conjunto falangista eran como sigue: Ollver—Florit, Garau—Matís, Gregorio, Masanet—Garí, Sansó, Moranta, Mora, Sabater.

Un tanto por efecto de la recandación de este partido se de tinará a b. n. fielo de los flechas (balllas) de esta ciudad.

El match empezará a las 2'45 de la tarde.

Se advierte a los señores socios propietarios de la S. D. S. que para este partido serán válidos los carnets del año 1936, que continuarán en vigor hasta nueva orden.

REPLY.

Vida Religiosa

Los Maitines de Navidad

Como todos los años, celebróse hogaño con gran solemnidad en la Parroquia y en las iglesias de Nuestra Sra. de la Visitación y de los PP. Filipenses esta piadosa y popular función litúrgica, conmemorativa del Nacimiento de nuestro Divino Salvador, y en todos ellos hizo acto de presencia una concurrencia de fieles muy numerosa.

En la iglesia parroquial tomó parte activa en todos los cantos el nutrido coro de Acción Litúrgica, que además de los salmos de Maitines en unión de la comunidad y escolanía, cantó, alternando con la capilla, los responsorios de Perosi después de las lecciones. A la terminación de la última, que dijo el Rdo. Párroco-Arcipreste, señor Sitjar, entonó éste el *Te-Deum*, y cantaron la bella composición del maestro Tortell, con toda solemnidad, acompañados del órgano, pulsado por el Rdo. D. Miguel Rosselló, la comunidad de presbíteros y el mencionado coro de Acción Litúrgica, notablemente reforzado con buen número de miembros de Adoración Nocturna.

Terminado el *Te-Deum*, cantó la profecía de la Sibila el joven Jerónimo Orell Casasnovas, con clara y potente voz, seguridad y excelente entonación, y acto seguido dió comienzo la Misa del Gallo. La celebró el Rdo. D. Rafael Sitjar, Cura Arcipreste, asistido en calidad de diácono y subdiácono, respectivamente, por los Rdos. don José Pastor y D. Gabriel Ferrer. La capilla cantó, con acompañamiento de armonium los *Kiries* y *Gloria* de la composición «Pontificalis», del maestro Perosi, y el *Credo* de la de «Angelis», alternando con el coro mencionado y el pueblo.

Después de la misa se dió, en la capilla eucarística, la Comunión a los fieles, que en número extraordinario se acercaron hogaño a la Sagrada Mesa.

En la iglesia del Convento cantáronse los Maitines por la capilla de este templo, con acompañamiento del órgano, pulsado por el Rdo. P. José Nicolau, y a la terminación se cantó el *Te-Deum*, (composición gregoriana) por dicha masa coral y el pueblo, y a continuación la profecía de la Sibila, por el jovencito de aquella escolanía Miguel Pons. Cantáronse también variados y escogidos villancicos.

En la Misa del Gallo, que principió acto seguido, interpretó la mencionada capilla, bajo la inteligente dirección del organista P. Nicolau, una inspirada composición a dos voces del maestro Bottazzo, con admirable precisión y ajuste. Fué el celebrante el Rdo. don Valentín Herrero, ministrado por los Rdos. P. José Vanrell y D. Bernardo Pujol.

En el Ofertorio el Rdo. P. Guillermo Pont dirigió la palabra a los numerosos asistentes para felicitarles con motivo del fausto acontecimiento de conmemorar el Nacimiento del Niño Dios en Belén, venido al mundo para nuestra salvación, y desearles unas felices Pascuas y un pacífico y próspero Año Nuevo.

Después del Oficio se dió a los fieles la Comunión.

En la iglesia de la Alquería del Conde cantaron los Maitines de Navidad, con los Rdos. PP. Filipenses, la capilla y el «Coro de Lourdes»,

formado por distinguidas jóvenes de la barriada, con acompañamiento de armonium. Después del *Te-Deum*, cantáronse alegres villancicos navideños, y luego la profecía de la Sibila, que entonó muy bien el joven Francisco Arbona Frontera.

En la Misa del Gallo fué el celebrante el Prepósito de la Congregación del Oratorio en esta ciudad, reverendo P. Bernardo Martorell, y el coro femenino y la capilla alternaron en el canto de la gregoriana *Misa de Angelis*, interpretando además en el Ofertorio, los motetes «Adeste fideles» y «Ave verum» de Schubert.

Como en los otros templos antes indicados, también en este se dió a los fieles la Sagrada Comunión una vez terminada la misa.

Fiesta de Ntra. Sra. de la Esperanza

El sábado, segunda fiesta de Navidad, se celebró la que el gremio de tejedores ha venido dedicando en Soller, desde tiempos inmemoriales, a su excelsa Patrona la Santísima Virgen bajo la indicada advocación, y continúan en los tiempos presentes dedicándole los fabricantes de tejidos de la localidad Consistió en canto de Completas solemnes en la vigilia, y en Misa mayor el mencionado día de la fiesta.

Fueron el celebrante y los ministros los Rdos. vicario D. Gabriel Ferrer, y señores D. Pedro Antonio Magraner y D. Juan Sueca. Ocupó la sagrada cátedra el M. I. Sr. D. Andrés Coll, Canónigo de Málaga, quien en un brillante sermón puso de relieve la caótica situación que han creado en el mundo las teorías marxistas, de las cuales es actualmente España lamentable víctima. En el exordio hizo un resumen histórico del estado en que quedaron las distintas naciones europeas después de la Gran guerra, y luego, con argumentos contundentes, de una suprema elocuencia, demostró donde radican y de donde arrancan los males que afligen a la sociedad actual y cuál es el remedio único que puede curarlos. En una palabra, un sermón magistral de sociología cristiana, que es lástima—suponiendo que aquel auditorio estaba formado por convencidos—no hubiera sido radiado fuera del templo y fuera de esta población, pues que raras veces se habrá pronunciado en el púlpito de nuestra parroquia otro del mismo tema más oportuno y mejor y más sólidamente razonado.

La capilla parroquial, bajo la dirección del organista Rdo. D. Miguel Rosselló y acompañada por él al armonium, interpretó la partitura «Santísimo Sacramento», del maestro Ribera.

Por la tarde, a las tres, cantó la Comunidad Vísperas solemnes, y al anochecer, después del rezo del rosario, se continuó el Novenario dedicado al Misterio de Belén.

Otras funciones de la semana en la Parroquia

El viernes, fiesta de la Natividad del Señor, fué rezada la Misa parroquial, a las diez, y por la tarde, ya al anochecer, cantáronse Vísperas y seguidamente Completas solemnes, en preparación de la fiesta de Nuestra Sra. de la Esperanza, que había de celebrarse y se celebró al día siguiente, según queda dicho. A continuación se dió principio a la Novena dedicada al Divino Niño de Belén, con meditación y apropiados cánticos.

El domingo promulgóse la Bula de la Santa Cruzada, y antes, a las siete, tuvo lugar la Comunión mensual para la asociación de Hijas de la Purísima, practicándose al tiempo de la misa el ejercicio en honor de la Inmaculada propio de la referida Institución.

A las nueve cantáronse las Horas menores, se efectuó la mencionada promulgación y acto seguido dió prin-

cipio la Misa mayor, en la que cantaron la escolanía y el pueblo la composición gregoriana de *Angelis*. Fué el celebrante el vicario Rdo. D. Jerónimo Pons, al que asistieron los reverendos D. Antonio Rullán y D. Juan Sueca, de diácono y subdiácono, respectivamente. Ocupó la sagrada cátedra el Rdo. D. Rafael Sitjar, Arcipreste.

Por la tarde, cantáronse Vísperas y Completas, y al anochecer, después del rezo del Rosario, se continuó la Novena de Belén.

El miércoles principió la oración de Cuarenta-Horas fundada por don Pablo Mayol y Arbona en honor del Dulce Nombre de Jesús, la que continuó el jueves y terminó ayer, día principal por ser la fiesta conmemorativa de la Circuncisión del Señor. En los dos primeros días la exposición del Santísimo Sacramento verificóse a las seis y media y a las nueve y media se cantaron las Horas menores y la Misa mayor. Por la tarde tuvieron lugar los actos corales, y al anochecer, después del Rosario, se continuó la Novena de Belén.

Anteanoche, después de este Novenario, se celebró la acostumbrada función de despedida del año que terminaba, consistente en una sencilla plática de circunstancias, por el Rdo. Párroco-Arcipreste y el canto del *Te-Deum*, en acción de gracias por los beneficios obtenidos durante aquél.

La Vigilia de fin de año por la Sección local de Adoradores Nocturnos y las funciones constitutivas de la festividad del Dulce Nombre de Jesús, que se celebraron ayer, las reseñaremos en nuestra próxima edición.

Otras funciones de la semana en el Convento

El día de Navidad, a las cuatro de la tarde, después del rezo del Rosario, se dió principio al Octavario dedicado al Niño Jesús, que se practica todos los días con meditación y cánticos.

El sábado, segunda fiesta, se practicó esta misma devoción, en la misma forma, a las seis de la tarde, previo también el rezo del Rosario.

El domingo por la mañana, a las ocho, celebróse Misa solemne, en la que ofició el Rdo. P. José Vanrell, y la capilla y el pueblo cantaron la composición gregoriana de *Angelis*. Y a las nueve díjose la misa para las Milicias locales, a la que asistieron las fuerzas de Artillería, de Falange y Requetés francas de servicio y los Pelayos y Bailillas. Fué el celebrante el Rdo. D. Jorge Company.

Por la tarde repitióse la misma devoción de los días anteriores.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de las M.M. Escolapias.—Mañana, domingo, día 8: A las siete y media, Misa de comunión para la Congregación del Niño Jesús de Praga. Durante la misa se practicará el ejercicio dedicado a Santa Teresita, y por la tarde, a las cuatro, el ejercicio consagrado al Divino Niño.

Lunes, día 4: Principiará la oración de Cuarenta-Horas en honor del milagroso Niño Jesús de Praga, que le dedica anualmente su Congregación establecida en esta Iglesia. A las seis y media, exposición del Santísimo Sacramento, a la que seguirá una misa rezada. A las diez y cuarto Oficio solemne. Por la tarde, a las seis y media, función del triduo, con sermón por el elocuente orador sagrado Rdo. D. Miguel Bonnia.

Martes, día 5: A las mismas horas y siguiendo el mismo orden, idénticos ejercicios que el día anterior.

Miércoles, día 6: Fiesta del Divino Niño. A las siete y media, Misa rezada. A las diez y cuarto, Misa solemne, con sermón a cargo del mencionado orador. Después del Oficio se verificará la exposición del Santísimo. Por la tarde, a las seis y media, conclusión del Triduo, con Trisagio cantado, sermón final, *Te-Deum* y reserva.

Viernes, día 8: A las seis y media, durante la misa conventual, se practicará el ejercicio propio de este día en honor de la Inmaculada Concepción.